

Aux représentant-e-s des médias

Communiqué de presse 1^{er} décembre 2022

Le lauréat du concours d'aménagement d'espaces publics pour la transformation de l'esplanade des Vernets en lien avec la requalification de la rue Hans-Wilsdorf est désormais connu. C'est le projet L'EAU ET LA TERRE, de l'Atelier Descombes Rampini Sa qui a été sélectionné à l'issue du concours organisé par la Ville de Genève.

De nouveaux espaces végétalisés et de détente au cœur de la ville.

Le projet L'EAU ET LA TERRE a été choisi pour la qualité de son concept qui structure, de manière simple et appropriée, le rapport entre le bâti et le non-bâti, tout en apportant une cohérence dans un quartier en pleine transition. Le parti pris des architectes est d'avoir transformé cet espace incarné par un parking disgracieux, situé au cœur du secteur Praille-Acacias-Vernets (PAV), en une « esplanade urbaine » polyvalente, végétalisée, accueillant genevoises et genevois venu.e.s se ressourcer, hors de la frénésie du quotidien.

L'EAU ET LA TERRE, voici des éléments indispensables pour le développement végétal du futur parc composé d'un ensemble de quatre pièces d'espaces publics. Chaque « pièce » est structurée de la même façon : un vide central formé d'eau ou de glace pour la piscine et les patinoires, et de la grande prairie pour le parc. Autour de ces noyaux s'inscrivent gradins, déambulations, parvis, services. Le projet s'intègre lieu harmonieusement avec l'architecture des bâtiments existants. Son organisation simple et structurante permet d'envisager une évolutivité et une grande flexibilité, en tissant des liens avec les quartiers environnants.

Chaque espace aura une fonction propre : un jardin arboré accueillera les jeux des enfants, le ruisseau vers l'Arve permettra de rafraîchir l'atmosphère les jours de chaleur, le parvis de la patinoire canaliser les foules les jours de matchs et les allées généreuses offriront des espaces de déambulation et de jeu. Une buvette prendra place devant l'entrée de la piscine, et une vélo-station sera également construite sur le parvis.

Requalification de la rue Hans-Wilsdorf

La requalification de la rue Hans-Wilsdorf, largement végétalisée, et sis dans la continuité du parc arboré de l'esplanade, fera quant à elle le trait d'union avec la Voie Verte qui longe l'Arve, permettant d'autres liaisons avec les quartiers alentours.

Un concours essentiel pour l'organisation future de ce quartier en mutation

Ce projet de transformation de l'esplanade du centre sportif des Vernets, actuellement utilisée comme parking, et la requalification de la rue Hans-Wilsdorf, s'inscrivent dans un secteur en pleine mutation situé au coeur du quartier du PAV (Praille, Acacias Vernets) qui est décliné en plusieurs plans localisés de quartier (PLQ).

Le PLQ des Vernets, implanté sur les terrains de l'ancienne caserne des Vernets en bordure de l'Arve, fait partie de ceux-ci. Il prévoit la construction de 1'500 logements, des équipements publics des locaux d'activités dans des espaces publics et privés ainsi que la construction d'un parking en sous-sol permettant de libérer l'esplanade des voitures.

Dès lors, il s'agissait de concevoir un projet d'espaces publics de qualité et de proximité, en lien non seulement avec les activités sportives du site, mais aussi comme un espace de respiration visant à assurer de bonnes conditions de vie, sociales et environnementales pour le quartier.

Planning

Les phases d'études débuteront en janvier 2023, ce qui permettra de débiter les travaux au printemps 2025. C'est ainsi que ce projet « respirant » offrira, à l'horizon des années 2026-2027, plus d'un hectare de nouveaux espaces de détente et de verdure aux genevoises et genevois, au cœur même de la ville.

Exposition des projets

L'ensemble des projets ainsi que le projet lauréat seront exposés au Forum Faubourg du **2 au 13 décembre 2022**. Une visite commentée par le lauréat a lieu le jeudi 8 décembre de 12h30 à 13h30. Inscriptions par email : forum.faubourg@ville-ge.ch

Horaires

Forum Faubourg
6 rue des Terreaux-du-Temple
Lundi au samedi, de 11h à 18h – Jeudi, de 11h à 20h

Informations et contact :

Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité

Chargée de communication : Anaïs Balabazan

T. 022 418 20 53 - E. anais.balabazan@ville-ge.ch